



## Ça vaut le détour

### DES HÉROS LOCAUX POUR SAUVER LE MONDE

**arte 20.50** Sacrée croissance

**DOCUMENTAIRE.** Ran a radicalement changé de vie : ex-trader à la Bourse de New York, il a créé, en 2011, une coopérative agricole urbaine qui produit et vend des légumes bio à Toronto.

« Nous n'avons qu'une seule planète et les menaces sont réelles. Mais nous avons les solutions entre nos mains », assure-t-il. Face à la crise économique et écologique, ils sont des milliers de citoyens, comme Ran, à multiplier les initiatives locales pour réinventer un système économique à la dérive. La réalisatrice Marie-Monique Robin (*Le Monde selon Monsanto*) est allée à la rencontre de ces « héros locaux » à travers le monde. Au Danemark ou au Népal, des communautés sont devenues autonomes en énergie grâce à des structures coopératives, l'objectif n'étant pas de faire des bénéfiques. Producteurs et consommateurs de leurs richesses, ces citoyens deviennent des « prosommateurs ».



JOSEF BERNTOLIN

Au Brésil ou en Bavière, des banques communautaires et des monnaies locales stimulent la consommation et créent de l'emploi sans aucune spéculation ! Ces visionnaires esquissent des solutions : « Notre défi, assure l'économiste Andrew Simms, c'est de les mettre sous le nez des politiques en leur disant : "Qu'est-ce que vous attendez ? Les solutions sont là !" »

**Emmanuelle Touraine**